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Около 130 отстающих сельхозорганизаций 
Витебской области объединят  
в укрупненные структуры 

ЭТО предусмотрено проектом 
указа о развитии АПК Витебской 
области, сообщил министр 
сельского хозяйства и 

продовольствия Анатолий ХОТЬКО в 
эфире программы «Главный эфир» на 
телеканале «Беларусь 1». 
   Проект указа комплексный по 
наполнению. Он затрагивает и 
сельхозпроизводство, и переработку. 
Создаются агропромышленные 
объединения. Суть в том, чтобы 
сформировать взаимоотношения 
между переработкой и 
производителями. Вторая часть 
вопроса — дать финансовое 
оздоровление этим объединениям. 
При рассмотрении у Президента 
было акцентировано внимание, 
чтобы финансовое оздоровление в 
дальнейшем дало возможность для 
производственного, экономического 
роста, рассказал Анатолий Хотько.

Автографы  
от именитых писателей 
Завтра в выставочном 
комплексе «БелЭкспо» 
стартует международная 
книжная выставка-ярмарка

ОНА по традиции проводится в феврале и 
открывает всемирный календарь подобных 
экспозиций. Все пять дней форум порадует 
издательскими новинками и шедеврами из 

30 стран ближнего и дальнего зарубежья, в Минск 
соберутся более 300 экспонентов. В программе  
до 500 событий: презентации, круглые столы, 
автограф-сессии, встречи с представителями 
творческого бомонда — авторами, издателями, 
художниками.

В этом году выставка про-
ходит под слоганом «Бе-
ларусь — открытая книга», 
ожидается, что здесь побы-
вают около 60 тысяч жите-
лей и гостей нашей столицы, 
именно столько посетите-
лей зафиксировано в про-
шлом году. Организуют 
экспозиции Национальная 
библиотека, Президентская 

библиотека, Национальная 
книжная палата Беларуси, 
Союз писателей Беларуси. 
Покажут свои достижения 
наши лучшие издательства. 
В Беларуси за прошлый год, 
кстати, вышло из печати 
около 10 тысяч наименова-
ний книг и брошюр, лите-
ратура, разумеется, разно-
жанровая. 

По приглашению бело-
русской стороны в каче-
стве ее почетного гостя 
выступит Российская Фе-
дерация, центральный экс-
понент выставки — Соеди-
ненные Штаты Америки. 
Ждем известную на пост-
советском пространстве 
Татьяну Устинову, писателя 
из США Мака Дугласа, из 
Украины — Ирину Данев-
скую, которая представит 
продолжение своего ро-
мана «Багуслаў Радзiвiл. 
Генерал караля» в перево-
де на белорусский язык. И 
это лишь толика именитых 
гостей, за предстоящие че-
тыре дня в «БелЭкспо» их 
побывает сотни.

Елена БАСИКИРСКАЯ, «СГ»
basikirskaya@sb.by

Не течет вода в Речках...
НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЕ качество коммунальных услуг, 

выкуп жилых домов, находящихся в собственности у 
хозяйства, — обо всем этом говорили люди председателю 
Могилевского облисполкома Леониду ЗАЙЦУ во время 

выездного приема по личным вопросам в агрогородке Речки 
Могилевского района. Одна из задач приема, по словам Леонида 
Константиновича, изучение ситуации в ЗАО «Агрокомбинат «Заря» 
и в агрогородке, где живет большая часть его работников, чтобы 
определиться, как хозяйство будет развиваться дальше.

В «Заре» есть люди, которые хо-
тели бы выкупить в собственность 
дома, где живут. Оказалось, соглас-
но положению, регламентирующе-
му деятельность агрокомбината, 
сделать это нельзя. Что противоре-
чит Указу Президента № 253. Было 
решено: до конца недели внести из-
менения в положение, чтобы работ-
ники могли воспользоваться правом 
на приватизацию жилья.

О коммунальных проблемах рас-
сказала жительница Речек Юлия 
Науменко. Летом, к примеру, в агро-
городке неделю не было воды, и в 
«Жилкомхозе» не могли ответить, 
когда появится. Сейчас же в кварти-
ре Юлии Владимировны нет горячей 
воды. Из-за отсутствия линии цирку-
ляции добиться нужной температуры 
невозможно — требуется ремонт, ко-
торый и будет сделан в ближайшее 

время. Пока же Науменко вынуждена 
пользоваться электроводонагрева-
телем и платить за электричество 
100 рублей в месяц.

Каждый, кто пришел на прием, 
был услышан. И получит помощь. 
Конкретную и в ближайшее время.

Приемы по личным вопросам 
Леонид Заяц проводит часто. И 
всегда за этим следует конкрет-
ный результат. Вот пример. В авгу-
сте 2019-го Ян Михалев пожаловался 
на отсутствие воды в жилом частном 
секторе, где находится его дом, не 
обошел вниманием и неудовлетво-
рительное состояние дорог. Итогом 
разговора стало проведение сетей 
водоснабжения, устройство проезда 
к участку, восстановлена работа ка-
нализации.

Павел МИНЧЕНКО
minchenko@sb.by

Шкловский 
районный центр 
гигиены  
и эпидемиологии 
перебрался на 
новые площади 

РАНЕЕ санслужба 
размещалась в 
двух деревянных 
помещениях, возраст 

которых перевалил за 100 
лет, а теперь занимает 
двухэтажное здание. 
Финансирование велось из 
областного бюджета. 
   Капитальная 
реконструкция старой 
практически не 
используемой пристройки к 
общежитию длилась  
8 месяцев. Новый центр 
полностью укомплектован 
современным 
оборудованием и мебелью. 

По словам главного санитар-
ного врача Шкловского района 
Артура Костюкевича, здесь раз-
местились отдел гигиены, эпи-
демиологии и лабораторный, 

административные кабинеты: 
«Также у нас актовый зал с муль-
тимедийной системой для про-
ведения собраний с персоналом 
и обучения жителей правилам 
гигиены. А ведь мы обслуживаем 
весь Шкловский район — почти 
29 тысяч человек».

Теперь увеличится скорость 
проведения исследований. Лабо-
рант Любовь Аринич определяет 
радионуклиды цезия в продуктах 
питания на аппарате новой моди-
фикации. Врач-бактериолог Ека-
терина Островская подсчитывает 
колонии выросших микроорганиз-
мов на плотных питательных сре-
дах: «Исследования стали точнее, 
а условия работы комфортнее».

Министр здравоохранения Вла-
димир Караник считает, что ново-
селье санслужбы Шкловского рай-
она — небольшой, но значимый 
шаг на пути к обеспечению медра-
ботников комфортными условия-

ми труда, а людей — качественной 
доступной медпомощью:

— Жители района могут быть 
уверены, что их санитарно-эпиде-
миологическое благополучие нахо-
дится под жестким контролем, что 
продукты питания, вода и воздух 
соответствуют всем требованиям.

Заместитель председателя Мо-
гилевского облисполкома Вале-
рий Малашко:

— На Могилевщине принят до-
статочно амбициозный план раз-
вития системы здравоохранения, 
в том числе санитарной службы. 
Это оптимизация не только в при-
вычном смысле — сокращение 
или перенаправление, а в первую 
очередь интенсивное развитие. 
Объект в Шклове подтверждает, 
что задуманное будет воплощено 
в жизнь.

Любовь СОЛОВЬЕВА
solovieva@sb.by

Фото автора

Все под 
контролем

В объединенные структу-
ры — всего их будет 7 — вой-
дут около 130 сельхозпред-
приятий. Всего в Витебской 
области 240 хозяйств, из 
них более 40 будут работать 
самостоятельно. Финансо-
вое оздоровление по Указу 
№ 399 от 2 октября 2018 года 
проходят около 30 хозяйств. 
Есть список из почти 20 сель-
хозорганизаций, куда мог бы 
прийти инвестор.

По итогам 2019 года ожида-
ется увеличение экспортных 
поставок не менее чем на 4 
процента, в денежном выра-
жении — около 200 миллионов 
долларов. В 2020-м планирует-
ся нарастить объемы экспорта. 
Наша продукция поставляется 
примерно в 100 стран.

БЕЛТА


